

Christian Heydecker
Kantonsrat
Im Storchen 1

8200 Schaffhausen

Kantonsrat
eingegangen: 30. August 2004/45

An den
Präsidenten des
Kantonsrates
Regierungsgebäude

8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 30. August 2004

Motion 7/2004

betreffend Verbesserung des Wahlsystems zum Schutze der Kleinparteien

Sehr geehrter Herr Präsident

Ich bitte Sie, folgende Motion auf die nächste Traktandenliste zu setzen:

Der Regierungsrat wird aufgefordert, dem Kantonsrat Bericht und Antrag zur Änderung der gesetzlichen Bestimmungen über die Kantonsratswahlen vorzulegen, mit dem Ziel, die Wahlchancen der kleinen Parteien in den auf 60 Mitglieder verkleinerten Kantonsrat zu verbessern.

Begründung

Am 29. August 2004 hat das Schaffhauser Stimmvolk die Volksinitiative "60 Kantonsräte sind genug" mit über 70% Ja-Stimmen gutgeheissen. Schon bei der Einreichung der Volksinitiative - aber auch im Abstimmungskampf - haben die Initianten erklärt, dass bei einer Annahme der Initiative das Wahlsystem so zu verbessern sei, dass die Chancen der kleinen Parteien, einen Sitz im verkleinerten Kantonsrat zu gewinnen, gewahrt bleiben. Im Vordergrund steht dabei die Übernahme des Wahlsystems, welches der Kanton Zürich im letzten Herbst eingeführt hat (doppelt proportionale Divisor-Methode mit Standard-Rundung, sog. "doppelter Pukelsheim"). Denkbar wäre auch die Bildung von Wahlkreisverbänden.

Mit der Einreichung dieser Motion wird ein Abstimmungsversprechen der Initianten eingelöst.

Der Motionär:
Christian Heydecker

B. Rüsch
Georg Meier
Gerold Meier
Urschaltenthal
A. H.
...

...
Edmond Joos
...
...